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今日香港今日香港

天氣預測天氣預測
未來四日天氣預告未來四日天氣預告 查詢天氣：1878200 查詢時差：10013或1000

19/4(星期六)
氣溫：22℃-28℃

濕度：70%-100%

大致天晴
早晚有霧

20/4(星期日)
氣溫：22℃-29℃

濕度：65%-100%

大致天晴
早晚有霧

21/4(星期一)
氣溫：23℃-27℃

濕度：75%-100%

部分時間有陽光
早晚有霧

22/4(星期二)
氣溫：23℃-26℃

濕度：75%-95%

短暫時間有陽光
早晚沿岸有霧

空氣質素健康指數
一般監測站#

明日上午：
明日下午：
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一般空氣質素監測站
設於中西區、深水埗、
東區、觀塘、葵涌、
荃灣、大埔、沙田、
東涌、元朗、屯門、
塔門

2014年
4月18日

星期五

大致天晴。早晚沿岸有霧
氣溫：

潮漲：

潮退：

日出：

22℃-28℃

10:20(2.2m)

04:02(0.9m)

06:02

濕度：

23:43(1.7m)

16:52(0.5m)

日落：

70%-95%
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世界各大城市天氣預測
城 市 最低 最高 預測

亞 洲

澳 洲

歐 洲

美 洲

檀 香 山
洛 杉 磯
紐 約
三 藩 市
多 倫 多
溫 哥 華
華 盛 頓

22℃
13℃
2℃
11℃
-2℃
9℃
1℃

29℃
23℃
9℃
21℃
8℃
11℃
13℃

驟雨
有霧
天晴
有霧
天晴
有雨
天晴

曼 谷
河 內
雅 加 達
吉 隆 坡

27℃
25℃
25℃
24℃

36℃
30℃
33℃
33℃

煙霞
密雲
明朗
驟雨

悉 尼

阿姆斯特丹
雅 典
法蘭克福
日 內 瓦
里 斯 本

13℃

2℃
12℃
2℃
1℃
13℃

25℃

17℃
17℃
17℃
17℃
26℃

天晴

天晴
雷暴
多雲
天晴
密雲

馬 尼 拉
新 德 里
首 爾
新 加 坡
東 京

墨 爾 本

24℃
20℃
12℃
24℃
14℃

13℃

32℃
31℃
23℃
31℃
16℃

19℃

雷暴
雷暴
多雲
雷暴
有雨

驟雨

倫 敦
馬 德 里
莫 斯 科
巴 黎
羅 馬

芝 加 哥

8℃
13℃
2℃
6℃
3℃

6℃

18℃
27℃
14℃
20℃
16℃

14℃

多雲
天晴
有雨
天晴
多雲

天晴

中國各大城市天氣預測
城 市 最低 最高 預測
北 京
長 春
長 沙
成 都
重 慶

11℃
3℃
18℃
18℃
22℃

19℃
13℃
30℃
27℃
27℃

多雲
天晴
多雲
驟雨
驟雨

大 連
廣 州
貴 陽
海 口
杭 州
哈 爾 濱
合 肥

8℃
21℃
19℃
24℃
18℃
0℃
16℃

16℃
31℃
28℃
32℃
24℃
14℃
21℃

多雲
多雲
多雲
多雲
多雲
天晴
雷暴

呼和浩特
濟 南
昆 明
蘭 州
拉 薩
南 昌
南 京

7℃
11℃
16℃
8℃
3℃
21℃
14℃

21℃
24℃
28℃
15℃
17℃
30℃
22℃

有雨
多雲
天晴
有雨
多雲
多雲
多雲

南 寧
上 海
瀋 陽
石 家 莊
台 北
太 原
天 津

24℃
15℃
8℃
13℃
22℃
10℃
10℃

30℃
20℃
17℃
18℃
30℃
16℃
20℃

多雲
多雲
天晴
密雲
密雲
有雨
天晴

烏魯木齊
武 漢
西 安
廈 門
西 寧
銀 川
鄭 州

2℃
16℃
13℃
21℃
6℃
8℃
14℃

12℃
24℃
18℃
30℃
11℃
16℃
23℃

天晴
有雨
有雨
多雲
有雨
有雨
有雨

吳
克
儉
晤
德
怡
家
長
助
轉
校

香港文匯報訊（記者 鄭伊莎）天水
圍德怡中英文幼稚園因續租問題面臨停
辦，教育局局長吳克儉昨晚首度與德怡
家長會面，承諾局方將於本月底至5月
初在網上發放元朗區學額空缺資料，協
助家長尋找合適的學校；但對於為該校
提供校舍則表示無能為力。德怡家長關
注組代表對此表示失望，要求當局將方
潤華小學空置校舍的部分課室借予德怡
在新學年繼續辦學。

教聯高層約見 促確保不失學
10多名德怡家長昨午到政府總部外請
願，向教育局代表遞交數千封家長信及
盆栽，要求當局協助德怡另覓校舍。另
教聯會主席鄧飛、副主席林翠玲及王惠

成、顧問麥謝巧玲等代表，昨亦就德怡事件約見吳
克儉，要求局方確保500多名學童不會失學，及協
助受影響的教師。
至晚上時間，吳克儉出席了教育局新界西區域教
育服務處元朗區學校發展組與德怡家長的會議。吳
克儉表示，明白德怡家長的憂慮，承諾當局會全力
為受影響學生及家長提供支援，照顧學童在新學年
的升學需要。
他又指，局方正聯絡元朗區內各幼稚園，促請他們
盡快擬訂新學年的開班計劃及整理學額空缺的最新資
料。有家長表示，吳克儉答應於本月底至5月初，在
網上發放區內學額空缺資料，協助家長尋找學位。

家長盼「特事特辦」借校舍助辦學
家長關注組代表楊小姐亦引述吳克儉指，對私營
幼稚園的租務問題及中華基督教會方潤華小學空置
校舍暫借方案，局方均無能為力，家長對此十分失
望。她表示，近日不少家長為此四處奔波撲學位，
深感疲憊，亦有孩子得悉將不能原校升學，又忙於
到其他幼稚園面試，出現鬧情緒、尿床等情況，令
人憂心。家長促請教育局「特事特辦」，重新考慮
將方潤華小學空置校舍的部分課室借予德怡辦學。
就有傳媒報道指「教局列17地點供德怡重置」，
教育局發言人指，這只是回應德怡校長陳玉珊的要
求，提供近年停辦幼稚園地點的事實性資料，並不
存在任何重置建議，又重申向私營幼稚園提供校
舍，並非政府的職權範圍。

劉燕卿冀申訴公署化解民怨
提升效率促調解服務 「不用吓吓上街」

曾任消委會總幹事的劉燕卿剛於4月初
履新申訴專員，她昨日在與傳媒茶

敍時表示，對出任申訴專員感覺良好，亦
非常開心，雖早有聽聞部門在調查工作上
未必合作，但認為申訴專員公署既有良好
工作基礎，亦擁有專業團隊，相信今後公
署能繼續公正調查，並維持良好的公信力
及社會期望，一掃外界對她沒有公職背景
的疑慮。她又指，雖然今年是公署成立25
周年，但公署未有計劃慶祝，反而正密鑼
緊鼓加強調查工作效率。
劉燕卿承認，公署面對的最大挑戰在

於調查範圍涉及所有政府部門及24個公
職機構，當中牽涉不少政策工作，公署
需要熟習有關內容，並指過去數星期與
公署8隊調查隊管理層會面後，認同需加
強調查工作。

擬由投訴部門 直接回覆市民
她指出，針對一般不涉嚴重事項的事務
投訴，目前公署接獲市民投訴後，會去信
有關部門要求回覆，並待部門回覆後再撰
寫報告，經調查後再才轉交投訴者；若市
民或公署不滿部門回覆，則需多重書信來
往。「日後希望接獲市民投訴後，公署會
要求部門直接回覆市民，並同時將回覆轉
交予公署，若任何一方不滿意才進行深入
調查」，她相信此舉可令調查時間由以往
約3個月，縮短至約6星期已可取得初步
回覆。
劉燕卿又指，現時每年只有不足10%投訴

個案經調解完成，期望日後能增加調解個案
比率。她表示，要進行調解，必須先取得雙

方同意，即使投訴人之前直接向部門投訴時
不得要領，公署仍能透過身為第三者或中介
人身份，安排投訴雙方解決爭議；若最終調
解失敗，公署便會改由另一位調查主任負責
調查，以保持中立。公署稱，希望向政府部
門多作宣傳，令部門明白調解不等於要部門
接受仲裁，純粹只為令雙方多作了解，亦毋
須即場回覆投訴者。

個案處理快20% 騰人手主動調查
劉燕卿又希望藉同步處理投訴個案及進

行調解，縮短個案處理時間約20%從而騰
出人手進行更多主動調查。她指，公署過
往在主動調查方面不遺餘力，每年平均有
5個至6個，日後亦會繼續就牽涉重大公眾
利益及部門行政失當的事件進行主動調
查，並強調公署只希望提供意見予部門改
善，非為針對部門。至於日後人手會否足
夠，她指現階段會透過內部調配人手，但
不排除有增加人手的需要。

公署「向前看」並非「搞針對」
劉燕卿又指，公署會加強與持份者溝

通及接觸，並透過拍攝宣傳短片及舉辦
外展講座，令市民更明白公署的工作，
及向公務員表達公署「向前看」的訊
息，令部門明白公署並非「搞針對」。
她表示，退休後曾接獲多個團體的工作
邀請，最終選擇申訴專員，全因對公署
印象良好及能再次為市民服務。她表
示，為避嫌亦放下了十多項公職身份，
但對此並不後悔，強調日後若面對曾共
事的機構亦絕不手軟。

香港文匯報訊（記者 郭兆東）履新將近一個月的新任申訴專員劉

燕卿，期望未來藉提升申訴專員公署效率，包括以同步處理事務投訴，

及安排公署人員為投訴雙方調解，從而化解民怨，以騰出更多人手處

理涉及社會重大利益的個案主動調查。她相信同步處理可縮短約20%

個案處理時間，日後亦會繼續主動調查部門行政失當，即使面對過往

曾共事的公營機構亦絕不手軟。她又寄望透過調解服務，令市民投訴

能得到正面回應，從而化解民怨，「不用吓吓上街（遊行）」。

申訴專員公署個案類別
個案類別 2010/11年度(宗) 2011/12年度(宗) 2012/13年度(宗)
已處理投訴 5,437 5,237 5,401
已跟進投訴 3,056 2,677 2,285
查訊後終結 2,894 2,492 2,094
全面調查後終結 155 163 169
調解後終結 7 22 22
資料來源：申訴專員公署 製表：香港文匯報記者 郭兆東

逾七成學童假期多吃零食

香港文匯報訊 （記者 文森）
復活節已經展開，不少學生正盡
情「享受」假期。有調查發現，
74%受訪兒童在復活節或假期期
間，會吃較多零食。復活節臨
近，零食生產商會推出不同應節
零食，以朱古力及糖果為主。有
營養學家指出，零食內的含糖量

應少於15克，但大部分應節零食
含糖量均超出建議量，兒童可能
因攝取過量，造成肥胖問題，提
醒家長小心留意選擇及控制小孩
的零食食用量，以及盡量避免以
此作為小孩的獎勵品。

陳恒鑌：應節食品含糖量高
民建聯本月初進行一項有關

「兒童食零食」調查，訪問了近
1,600名 4歲至12歲的學生，發
現逾半人每星期至少吃一次零
食，近70%人的零食是從家長獲
得。74%受訪兒童表示，在復活
節或假期期間會吃較多零食。
民建聯立法會議員陳恒鑌解

釋，各超級市場及零食生產商都
會趁復活節，推出各式各樣的應
節食品，當中主要是朱古力及糖

果，含糖量與熱量相對較高，而在
廣告的「催谷」及放假常留在家的
情況下，小孩容易不自覺地進食更
多零食，較平時攝取過多的糖分。
調查又發現，市面上部分應節食

品，如小雞造型的朱古力，每個糖
分達71.91克，進食一個已超出每
日建議攝取糖分的2倍至3倍。而
有近533個受訪學生最喜歡的朱古
力復活蛋，每100克便含62.7克糖
分。
營養學家李華青指出，零食內的

含糖量應少於15克，即使成人每
人每日建議糖分攝取量亦只是25
克，但大部分應節零食的含糖量都
超出建議量。當中，更有零食含反
式脂肪及鹽分，呼籲家長小心選擇
及控制食用量。
攝取過多糖分及熱量會造成肥胖

問題。衛生署資料顯示，過去5個學
年中，逾20%小學生屬「過重」。

零食作獎勵 適可而止
荃灣及葵青區幼稚園校長會主

席林翠玲表示，部分家長對高脂
肪及高膽固醇的食物有顧忌，但
對高糖分的食物警覺性卻較低，
「部分家長更以零食作為小孩子
的奬勵，或用零食來安撫小孩情
緒，其實應適可而止，以防學童
養成進食零食的習慣」。
陳恒鑌補充，政府積極推廣健

康飲食及體能活動下，學童對於
健康飲食的意識已有所提升，調
查中亦有逾90%兒童知道食太多
零食不健康。且首3位最受歡迎的
零食中，水果位列榜首，較薯
片、薯條及朱古力排名更高。

沈祖堯發公開信 宿費加幅擬下調 審計署：職位計算困難宜檢討

香港文匯報訊（記者 文森）審計署
前日發表報告批評「盛事基金」創造職
位的成效不彰，其中龍獅節聲稱可創造
3,100個有薪職位，但被揭發當中有400
人為參與表演的小童。活動召集人陳鑑
林坦言計算就業人數上有困難，而舉辦
盛事是為香港旅遊業創造更多新品牌，
而非為了創造就業。審計署署長孫德基
亦認同機構估計創造職位數目確有難
度，建議當局檢討有關機制。

龍獅節付車馬費符要求
自審計報告發表以來，龍獅節的賑

目及數字受到社會關注。龍獅節籌委
會召集人陳鑑林昨回應事件時承認，
舉辦活動時計算就業人數及機會確實

存在困難，當時認為若已提供車馬
費，便已符合「盛事基金」有關受
薪人員的要求。
審計署長孫德基亦認同，「盛事

基金」要求資助團體估計創造職位
數目確有難度。他指，經過今次審
查及研究後，可見有改善空間，例
如有些規條是否需要持續，有些規
條是否可嚴謹執行等，可再作檢
討。他承認，被指共用390萬元聘
請的「自家」組織參與，是活動副

召集人旗下組織，包括籌委會副召集
人夏德建的「夏國璋龍獅團」；以及
由副召集人譚定邦擔任會長的「發強
體育總會」。

基金作宣傳 表演靠贊助
陳鑑林又指，只用了盛事基金作宣傳

費，表演費是靠其他贊助支付，並非公
帑，但若要數千個表演者簽單實在很困
難。他補充，基金的撥款只可作宣傳活
動，不可用作營運開支。
旅遊事務專員容偉雄回應指，以後會

抽樣翻查文件，包括聘請的員工、糧
單、活動戶口、銀行單據等。他又指，
審計署已就如何改善盛事基金運作細節
提出很好的建議，對日後有幫助。

香港文匯報訊（記者 歐陽文倩）中文大學早前提出
下學年加7.1%宿舍費用，經學生反對後曾下調加幅至
5.6%，但學生堅拒「收貨」，昨日更有近30人到大學行
政樓外靜坐抗議，要求校方凍結宿費。有見群情洶湧，
中大校長沈祖堯昨向全校發公開信，表示會將加幅進一
步下調至4.5%。
沈祖堯的公開信指，經過和各書院協調後，決定將宿

費加幅由原定的7.1%調低至4.5%，並承諾大學會額外撥
款，承擔各書院宿舍的大型維修基金額外儲備開支；增
設宿費補助基金支援清貧同學；並向教資會爭取更多資
助。他強調，大學及書院根本無法承受「零加費」，
「希望同學可以多想一步，與大學及各書院一同理性解
決宿費的問題」。

■吳克儉（右三）及楊潤雄（左三後排）
昨日會見鄧飛（右四）等多名教聯會代
表，跟進德怡幼稚園事件。 教聯會供圖

■■在主動調查方面在主動調查方面，，劉燕卿指希望藉同步劉燕卿指希望藉同步
處理投訴個案及進行調解處理投訴個案及進行調解，，縮短個案處理縮短個案處理
時間約時間約2020%%從而精簡人手從而精簡人手。。 梁祖彝梁祖彝 攝攝

■ 林 翠 玲
(右）指部分
家長更以零食
作為小孩子的
獎勵，要適可
而止，以防學
童養成進食零
食的習慣，增
加超重的風
險。
民建聯供圖

■龍獅節籌委會召集人陳鑑林承認舉辦活動
時計算就業人數存在困難。 資料圖片


